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ESTRATEGIA PARA CONTENER EL VIRUS 

PLAN OVALLE 2.0 
INICIA MAÑANA CON 
MASIVA PRESENCIA 
DE FISCALIZADORES 

Refuerzan medidas 
sanitarias para nueva 
temporada agrícola 

“PODEMOS RETROCEDER 
DE FASE, PERO ESO NO 
ES LO QUE QUEREMOS”
> LA AUTORIDAD SANITARIA 
ANUNCIÓ EL PROGRAMA DE 
SUPERVISIÓN EN LA COMUNA 
EN “ALERTA AMARILLA” ANTE 
EL EXPLOSIVO AUMENTO DE 
CONTAGIOS REGISTRADOS EN 
LOS ÚLTIMOS 20 DÍAS. LLAMA A 
LA CIUDADANÍA A NO BAJAR LA 
GUARDIA Y A INTENSIFICAR AL 
AUTOCUIDADO COMO MECANISMO  
PARA NO RETROCEDER EN EL PLAN 
PASO A PASO.

Este miércoles el comité de crisis regional decidió que el viernes 
se implementará por segunda vez la estrategia para evitar la 
propagación del Covid-19. Las cifras son alarmantes, ya que en una 
semana se volvieron a registrar más de 100 casos activos.

Ad portas de la fuerte actividad de cosecha, el trabajo 
preventivo en las empresas contratistas y el programa 
de Búsqueda Activa han sido fundamentales para 
la seguridad de los trabajadores y evitar nuevos 
contagios en la región durante el verano.
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RESPONSABILIDAD LABORAL  

SEREMI DE SALUD ALEJANDRO GARCÍA 

EL OVALLINO

SOLICITANDO “AUTORIZAR” UNA INEXISTENTE TRANSFERENCIA

Emprendedores advierten intento 
de estafa a través de aplicaciones 
En menos de una semana un presunto estafador se ha contactado con al menos ocho 
emprendedores de distintos rubros tratando de que caigan en su trampa. 06

ENFOCADO EN COORDINACIÓN Y REDUCCIÓN DE RIESGOS 

Presentan plan para prevenir 
incendios forestales en la comuna

El director regional de Conaf explicó a los representantes de la comuna los 
principales factores de riesgo en la incidencia de los incendios forestales de 
la temporada. La coordinación será vital para enfrentarlos. 05



EL OVALLINO  JUEVES 10 DE DICIEMBRE DE 2020CRÓNICA02  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

“Sí podemos retroceder de fase, 
pero eso no es lo que queremos”

ALEJANDRO GARCÍA, SEREMI DE SALUD

El seremi de Salud, Alejandro García, categorizó a Ovalle en “alerta amarilla”, ante el aumento 
de casos positivos por Covid-19.

EL OVALLINO

La autoridad sanitaria 
anunció el Plan Ovale 2.0, 
categorizando a la comuna 
en “alerta amarilla” ante 
el explosivo aumento de 
contagios registrados en 
los últimos 20 días. Llama 
al autocuidado para no 
retroceder de fase.

Por segunda vez en la semana Ovalle 
supera la barrera de los cien contagiados 
activos por Covid-19. Si el pasado lunes 7 
de diciembre fueron 104 los casos, este 
miércoles se contabilizaron 101 personas 
con la enfermedad, lo que instala a la 
capital de la provincia de Limarí como la 
comuna que mantiene los peores índices 
en el territorio regional.

Supera ampliamente a Coquimbo y a 
La Serena, ambas comunas que poseen 
más de 250 mil habitantes cada una, en 
comparación con los 121 mil ovallinos.

En este sentido, el seremi de Salud, 
Alejandro García, anunció oficialmente 
la reactivación del Plan Ovalle, que tiene 
como fin evitar la propagación de la enfer-
medad mediante mayores fiscalizaciones.

“Si tuviéramos que poner colores como 
en los semáforos, donde la primera es 
una alerta en la que uno tiene que estar 
vigilante, nosotros en este momento 
estamos en una alerta amarilla, porque 
hemos visto que en estas últimas semanas 
ha empezado a aumentar la cantidad de 
casos, igual que pasó en el comienzo de la 
pandemia. Estamos repitiendo lo mismo 
desde el punto de vista epidemiológico, 
ya tenemos la experiencia, ya sabemos 
cómo se comporta la comunidad, como 
se comporta el virus, cuál es la movilidad 

RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

de las personas. Estamos a fin de año, en 
Navidad hay mayor cantidad de gente en 
las calles, gente comprando, más aglome-
raciones y más personas, ya que Ovalle es 
el centro neurálgico de la provincia de 
Limarí, además se nos viene Año Nuevo 
donde se juntan muchas personas, habrá 
posiblemente muchas fiestas y queremos 
adelantarnos ya que ahora sí podemos 
controlarlo”, comentó García.

En los últimos 11 días (período que se 
establece para la recuperación de una 

persona contagiada con el virus), se han 
registrado 128 casos positivos y los casos 
activos alcanzaban a este miércoles los 
101. Cifras y números que demuestran 
que existe una circulación viral fuerte 
por Ovalle, donde todas las personas 
deben extremar resguardos y seguir 
manteniendo las medidas de higiene y 
distanciamiento físico.

El Plan Ovalle 2.0 tiene una prolongación 
de aproximadamente un mes, de acuerdo 
a la planificación de la autoridad sanitaria, 

mismo tiempo en que se desarrolló este 
plan durante los meses de junio y julio, 
con la finalidad de no retroceder de fase 
en el Plan “Paso a Paso”.

“Lo mismo ocurrirá en esta ocasión, 
donde por mínimo se trabajará en 30 
días a partir del día viernes. ¿Podemos 
retroceder de fase? Sí, absolutamente, 
pero no queremos eso y por eso estamos 
implementando este plan, pero debemos 
tomar las medidas a tiempo en forma 
justa para que esto no suceda”, enfatizó 
el seremi.

La tasa de positividad regional ha aumen-
tado con las cifras ovallinas. Actualmente 
se mantiene cercana al 3%. Con estos ín-
dices, el seremi llama a la comunidad al 
autocuidado y a evitar las aglomeraciones 
y eventos sociales, como las fiestas. o1002i

“SE NOS VIENE AÑO 
NUEVO DONDE SE JUNTAN 
MUCHAS PERSONAS, HABRÁ 
POSIBLEMENTE MUCHAS 
FIESTAS Y QUEREMOS 
ADELANTARNOS YA QUE 
AHORA SÍ PODEMOS 
CONTROLARLO”
ALEJANDRO GARCÍA
SEREMI DE SALUD

Los locutores radiales, liderados por Sergio 
Parra (izquierda), comunicarán los spots en 
distintos horarios.

CEDIDA

Locutores de Ovalle lanzan campaña “En Limarí nos cuidamos”
JUNTO CON LA GOBERNACIÓN

Con la participación de destacadas 
personalidades de la provincia se 
busca incentivar el autocuidado entre 
la población.

Un iniciativa comunicacional lleva ade-
lante la Corporación de locutores de Ovalle 
en conjunto con la Gobernación Provincial 
de Limarí. Se trata de una serie de spots 
protagonizados por líderes de opinión 
y personas reconocidas de la provincia, 
para llamar a la población a cumplir con 
las medidas sanitarias de autocuidado 
y prevenir el aumento de contagios de 
coronavirus en el territorio local.

Algunos de los personajes destacados 
que están participando  de estos spots 
son el exseleccionado nacional Eduardo 
“Mocho” Gómez, los periodistas Gustavo 
Huerta y Gonzalo Jiménez, los médicos 
Fernando Arab, Carlos Flores y Arturo 
Atria, el presidente del Consejo de Pastores 
Felipe Garate, la criancera Glenda Araya y 
la alcaldesa de mar Susana Galleguillos, 

entre otros participantes.
Sergio Parra, presidente de la corpora-

ción de locutores de Ovalle, indicó que  
“recibimos el llamado del gobernador 
de Limarí, en el sentido de poder apoyar 

como Corporación de Locutores a una 
campaña que va a precisamente en apoyo 
a bajar las cifras de contagios de Covid-19. 
Como corporación estamos siempre dis-
puestos a colaborar con estas iniciativas 
y nos pusimos de inmediato en coordi-
nación con cada uno de los directores de 
medios de Ovalle, Punitaqui Monte Patria, 
Combarbalá y Rio Hurtado. Destacamos 
el compromiso de los directores que 
de manera espontánea se unieron a la 
campaña como una manera de colaborar 
a que todos salgamos adelante en esta 

pandemia”.
Por su parte, el gobernador de Limarí, 

Iván Espinoza, destacó el trabajo conjunto 
que se ha logrado desarrollar.

“Esta es una iniciativa que nació en la 
mesa técnica que lidera el Servicio de 
Salud, donde acordamos que debíamos 
fortalecer la difusión de las medidas pre-
ventivas de coronavirus. Agradecemos 
enormemente el compromiso adquirido 
por los locutores de Ovalle, de los directores 
de las radios asociadas y de los ciudadanos 
protagonistas de estos spots, quienes con 
su testimonio nos ayudan a que el mensaje 
de autocuidado se transmita a todos los 
rincones de nuestra provincia”, dijo.

Los spots serán transmitidos en las pro-
gramaciones diarias de 22 radioemisoras 
de la provincia de Limarí, en las comunas 
de Ovalle, Punitaqui, Combarbalá y Monte 
Patria. o1003

RODOLFO PIZARRO
Ovalle
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RODOLFO PIZARRO S.
Ovalle

FISCALIZACIÓN A CONTAGIADOS

Para constatar que realmente los con-
tagios permanezcan en sus cuarentenas 
obligatorias, el Plan Ovalle dotará de 
un equipo médico para observar si se 
cumple la medida de confinamiento 
en los respectivos hogares.

“Estarán acompañados por la PDI, 
se verá la parte social de cada conta-
giado y en caso que no se cumpla la 
cuarentena en el hogar, la persona 
será derivada hasta una residencia 
sanitaria”, agregó García. En el caso de 
Ovalle, la residencia que se mantiene 
operativa es el Hotel Anakena.

AUTOCUIDADO
En la jornada también estuvieron 

presentes los generales Patrice Van de 
Maele, del Ejército, y Rodrigo Espinoza 
de la IV zona de Carabineros, quienes 
ahondaron sobre el trabajo que reali-
zan en la zona sus oficiales y efectivos.

Otro de los integrantes del Comité de 
Crisis fue el alcalde de Ovalle, Claudio 
Rentería, quien llamó a sus habitantes 

a mantener el autocuidado para evitar 
un retroceso en las medidas sanitarias.

“Hay que recalcar el autocuidado que 
deben tener los ciudadanos, algo fun-
damental que hoy no tenemos, como 
es el uso de la mascarilla y el distan-
ciamiento social. Hoy llamamos a la 
comunidad a ser responsables, tenemos 
a nuestros militares, Carabineros, PDI  

En un comité de crisis que funcionó 
netamente al interior de la gobernación 
de Limarí, las autoridades políticas y 
sanitarias anunciaron que a partir de 
este viernes se pondrá en ejecución 
una segunda parte del Plan Ovalle, 
estrategia que tiene como objetivo 
evitar la propagación del Covid-19.

Las cifras son alarmantes. Solo en 
los últimos siete días, los contagios 
se han disparado, como una flecha 
hacia el cielo. Desde el 3 de diciembre 
se han registrado 103 casos positivos 
informados por la Seremi de Salud, de 
los cuales los días 5 y 7 de diciembre 
se contabilizaron 34 y 36 casos de la 
enfermedad, respectivamente.

Ante estos números, las autoridades 
decidieron volver a atrás y recodar 
algunas acciones en las cuales los 
habitantes de Ovalle respondieron 
positivamente al llamado a mante-
ner medidas sanitarias. Es así como 
mañana decenas de fiscalizadores de 
la secretaría regional del Ministerio 
de Salud y efectivos militares llegarán 
a la capital provincial para poner en 
marcha el Plan Ovalle 2.0.

“Así como tomamos las provisiones 
con el Plan Ovalle de junio, cuando 
teníamos más de 300 casos activos, 
hoy estamos aumentando estos cui-
dados, iniciando este plan solo con 
92 casos activos (sic), lo que implica 
que estamos usando la experiencia. Ya 
tenemos una base importante de las 
estrategias que debemos implementar 
para controlar el coronavirus y el foco 
del trabajo aquí será el reforzamien-
to de las fiscalizaciones”, sostuvo el 
gobernador de Limarí, Iván Espinoza.

A precisión, la comuna de Ovalle cuenta 
hasta este miércoles con 101 personas 
con el virus activo, una cifra de contagios 
que no se observaba desde la primera 
semana de octubre, cuando en plena 
cuarentena total se experimentaba 
un retroceso y comenzaba a bajar la 
carga viral en la comuna.

De acuerdo a los especialistas del 
Colegio Médico regional, Ovalle registra 
una tendencia al alza que es preocu-
pante debido a los índices que presenta 
actualmente. Los casos nuevos y activos 
se han incrementado, al igual que la 
tasa de positividad y la ocupación de 
camas críticas a nivel regional.

Para tratar de mejorar los índices ad-
versos que se presentan, desde la Seremi 
de Salud potenciarán la presencia de 
fiscalizadores. Habrá 18 de estos fun-
cionarios en las calles, inspeccionando 
que se cumplan las medidas sanitarias, 
tanto en locales comerciales, restoranes 
y tiendas como entre los transeúntes 
y automovilistas. El horario de fiscali-
zación aumenta, de lunes a domingo, 
desde las 08.00 horas hasta las 23.00 
horas, con la finalidad de cubrir lo más 
amplio posible el espectro.

“Las fiscalizaciones serán más duras. 
Ya no será de acompañamiento, sino 
que si no cumplen se aplicará sumario 
sanitario y una multa que puede llegar 
a los $250 mil por el no uso o mal uso 
de la mascarilla”, comentó el seremi 
de Salud, Alejandro García.

Plan Ovalle 2.0 inicia mañana con 
masiva presencia de fiscalizadores

y Seremi de salud haciendo grandes 
esfuerzos para no cambiar de fase ni 
afectar al empleo ni tener problemas 
en el comercio o el turismo, y para 
eso, pedimos a los actores sociales, 
empresarios y a cada persona, que 
cumplan con la normativa vigente”, 
manifestó el jefe comunal.

En noviembre pasado se totalizaron 
5.310 fiscalizaciones en la comuna de 
Ovalle, mientras que con la imple-
mentación de este Plan Ovalle 2.0 se 
busca llegar a las 8.000 en el mes de 
diciembre, poniendo el foco en cen-
tros comerciales, calles principales 
y ferias libres. Además, para reforzar 
la búsqueda activa de casos positivos 
asintomáticos se realizarán 150 mues-
tras diarias abiertas a la comunidad, a 
través de una planificación semanal. o1001i

ESTRATEGIA PARA CONTENER EL VIRUS

Se adicionarán cerca de 18 fiscalizadores, quienes cubrirán de lunes a domingo, de 08.00 a 23.00 horas las labores inspectivas. EL OVALLINO

Este miércoles el Comité de Crisis regional se desarrolló en la 
capital de Limarí, donde se implementará por segunda vez en 
el año una estrategia inspectiva para evitar la propagación 
del Covid-19. Las cifras son alarmantes, ya que en menos de 
una semana la comuna volvió a registrar más de 100 casos 
activos.

“LAS FISCALIZACIONES 
SERÁN MÁS DURAS (…) SI 
NO CUMPLEN SE APLICARÁ 
SUMARIO SANITARIO Y UNA 
MULTA QUE PUEDE LLEGAR 
A LOS $250 MIL POR EL 
NO USO O MAL USO DE LA 
MASCARILLA”
ALEJANDRO GARCÍA
SEREMI DE SALUD

“LAS FISCALIZACIONES 
SERÁN MÁS DURAS (…) SI 
NO CUMPLEN SE APLICARÁ 
SUMARIO SANITARIO Y UNA 
MULTA QUE PUEDE LLEGAR 
A LOS $250 MIL POR EL 
NO USO O MAL USO DE LA 
MASCARILLA”
ALEJANDRO GARCÍA
SEREMI DE SALUD
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 Refuerzan medidas sanitarias para 
nueva temporada agrícola

RESPONSABILIDAD LABORAL Y AUTOCUIDADO 

Las medidas sanitarias han sido reforzadas con búsqueda activa de casos. EL OVALLINO 

Ad portas de la fuerte 
actividad de cosecha, el 
trabajo preventivo en las 
empresas contratistas y 
el programa de Búsqueda 
Activa impulsado por la 
Seremi de Agricultura, han 
sido fundamentales para la 
seguridad de los trabajadores 
y evitar nuevos contagios en 
la región durante el verano.

La preocupación por la temporada 
agrícola en la región es latente. El 
aumento de contagios registrados 
en los últimos días ha llevado a que 
las autoridades sanitarias intensi-
fiquen algunas labores preventivas 
para evitar retroceder de fase y volver 
al confinamiento. 

En el rubro agrícola, uno de los posi-
bles focos de contagio, se centrarían en 
el traslado de los trabajadores, debido 
a la aglomeración de personas.

Al respecto, se han reforzado una serie 
de medidas en la actividad agrícola 
para proteger y evitar nuevos contagios 
en la región.  Daniela Norambuena, 
secretaria ejecutiva de la Sociedad 
Agrícola del Norte (SAN), sostuvo que 
desde el inicio de la pandemia, el 
gremio estableció diversos protocolos 
bajo la asesoría de la Seremi de Salud.

TRANSPORTE AGRÍCOLA
 En cuanto al transporte, desde SAN 

señalaron que se realizan desinfeccio-
nes en cada recorrido, medidas para 
mantener la distancia y además se in-
centiva el protocolo de la desinfección 
o cambio de la ropa que se trae desde 
el hogar. Por otra parte, se instalaron 
módulos de alcohol gel y también 
lavamanos móviles que se instalan 
en los ingresos de campos y packing.

“Este es un trabajo coordinado con 
el seremi de Agricultura y Salud junto 
al gremio para profundizar que estas 
medidas de prevención se extiendan 
hasta los hogares de los colaboradores, 
donde hemos visto que desde ahí han 
ocurrido la mayoría de los contagios”, 
precisó la Norambuena.

Respecto al reforzamiento de man-
tener y extender los protocolos a las 
empresas contratistas, la representante 
de la Sociedad,  explicó que ha sido 
permanente ya que “son ellos quienes 
usualmente transportan a los traba-
jadores agrícolas desde sus hogares 
a los recintos productivos, además 
se está trabajando en la realización 
de pesquisas activas en los predios 
con exámenes aleatorios de PCR de 
manera preventiva”.

Desde la Seremi de Agricultura, 
Rodrigo Órdenes explicó que el tra-
bajo preventivo ante el covid-19 ha 
sido mancomunado, tanto con entes 
públicos como las seremis de Salud, de 
Trabajo y Transporte, como también 
con la Sociedad Agrícola del Norte y 
con el gremio en general. “Ha sido una 
labor transversal, que incorpora a los 
distintos servicios que prestan apoyo 
en el mundo agrícola, tanto externos 
como internos, para proteger al tra-

bajador desde que sale de su casa, 
mientras desarrolla sus actividades y 
hasta que vuelve a su hogar, una vez 
finalizada su jornada”.

En relación a las nuevas normativas 
de prevención, la entidad guberna-
mental  ha continuado asesorando al 
sector productivo y se ha implemen-
tado nuevas herramientas, como el 
Programa de Búsqueda Activa de Casos 
en el sector agrícola. “Esta medida se 
ha logrado gracias a la colaboración 
de la Seremi de Salud y a la fecha, ha 
arrojado resultados bastantes positi-
vos, lo que nos da la confianza de que 
seguimos actuando bajo las medidas 
sanitarias adecuadas”.

PRUEBA SUPERADA
En la temporada de cosecha de cítricos, 

el periodo sirvió como prueba de fuego 
para las medidas sanitarias aplicadas 
en el rubro agrícola, y en ese sentido, el 
seremi manifestó que la actividad logró 
culminar “con resultados bastantes 
positivos”. Esto porque las distintas 
plantas y predios agrícolas de la región, 
habrían tomado esta emergencia sa-
nitaria con la responsabilidad que se 
requiere, “considerando cada una de 
las recomendaciones que les hemos 
entregado, a través de la elaboración 
de sus propios protocolos preventivos, 
los que han sido respaldados por los 
servicios correspondientes”, agregó 
Órdenes.

“Sin embargo, sabemos que no po-
demos bajar los brazos, no podemos 
confiarnos, debemos seguir reforzando 
el mensaje, monitoreando el com-
portamiento de los distintos predios 
agrícolas y velando por el cumplimien-
to de las distintas medidas emitidas 
por la autoridad sanitaria”, finalizó el 
seremi de Agricultura.

ROMINA NAVEA R.
La Serena

“SABEMOS QUE NO 
PODEMOS BAJAR LOS 
BRAZOS, NO PODEMOS 
CONFIARNOS, DEBEMOS 
SEGUIR REFORZANDO EL 
MENSAJE, MONITOREANDO 
EL COMPORTAMIENTO DE 
LOS DISTINTOS PREDIOS 
AGRÍCOLAS”.

RODRIGO ÓRDENES
SEREMI DE AGRICULTURA 

Otra de las grandes inquietudes ante la llegada de la temporada de cosecha, es 
la poca mano de obra que existe para trabajar en labores agrícolas.
Según María Inés Figari, presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte (SAN), la 
preocupación por la situación es grande. “Si bien por un lado, algunos han pre-
ferido cuidarse, por otro cada día existe menos gente que quiere trabajar en el 
campo. Claro, es un trabajo sacrificado y prefieren otras alternativas”, sostuvo.
A su vez, la dirigente gremial afirma que el problema de la falta de trabajadores 
se está dando en todas las zonas del país.
“Al no tener esta movilidad no hay trabajadores. En el centro y sur están cose-
chando arándanos y cerezos y no tienen mano de obra. No se explica uno cómo 
con los niveles de cesantía, que en algunos lugares llegan al 12%, no exista mano 
de obra, es curioso”, reflexiona.
Dentro de otros factores, según el seremi de Agricultura, Rodrigo Órdenes, el 
cierre de escuelas y jardines también ha dificultado que algunos trabajadores, 
principalmente mujeres, puedan desempeñarse como años anteriores.

PREOCUPACIÓN POR FALTA DE MANO DE OBRA EN COSECHA
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Con una temporada de incendios forestales recién comenzando, Conaf estableció prioridades 
para evitar nuevos eventos de riesgo.

CEDIDA

El director regional de Conaf explicó 
a los representantes de la comuna 
los principales factores de riesgo 
que inciden en la activación de estos 
eventos. Por otro lado, enfatizó en 
la coordinación entre instituciones 
como un herramienta clave para 
combatirlos.

Presentan plan para 
prevenir incendios 
forestales en la comuna

ENFOCADO EN COORDINACIÓN Y REDUCCIÓN DE RIESGOS

Con una temporada de incendios 
forestales que ya se ha dejado ver en 
al menos cuatro grandes eventos y 
con varias hectáreas consumidas por 
las llamas, la Corporación Nacional 
Forestal, Conaf, está buscando crear 
alianzas sólidas para combatir los in-
cidentes que seguramente se seguirán 
reportando en las próximas semanas.

Para ello, el director regional de la ins-
titución, Eduardo Rodríguez, presentó 
ante el alcalde y el Concejo Municipal 
en pleno, el Plan de Prevención de 
Incendios Forestales, en el que explicó 
que la comuna de Ovalle registra el 40 
% de los siniestros de la región.

“La estrategia principal para el com-

bate y la prevención de los incendios 
forestales, es la coordinación, tene-
mos estrechas coordinaciones con 
Bomberos, con Carabineros, con la PDI, 
pero también faltaba un componente 
esencial para el combate de incendios 
forestales y su prevención, como es 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

medidas”, señaló el directivo, agregando 
que se dieron a conocer un sinnúmero 
de riesgos que actualmente tiene la 
comuna y que es necesario mitigar 
en conjunto.

Explicó que entre los lugares de riesgo 
están Lagunillas, Bosque La Chimba, 
Huamalata, Santa Catalina/Katancura, 
Las Sossa y Trapiche, entre otros, mien-
tras que entre las labores a desarrollar 
en conjunto destacó la educación am-
biental, la fiscalización y las acciones 
de silvicultura preventiva.

la coordinación con el municipio”, 
señaló Rodríguez.

Advirtió que por esa razón expusie-
ron el proyecto preventivo de eventos 
forestales en el que también estuvo 
presente la directora de la oficina de 
Protección Civil.

“El objetivo es poder coordinarnos y 
poder organizar acciones conjuntas 
destinadas, por ejemplo, a erradicar 
microbasurales y a corregir y podar 
algunos árboles que puedan estar 
tocando cables eléctricos, entre otras 
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AVISO
Se requerirá al Conservador de Bienes Raíces de Combar-
balá, por parte de LA COMUNIDAD AGRICOLA DE ORREGOS, 
Persona Jurídica, Rol Único Tributario N°75.650.300-6, 
representada legalmente por JORGE ALVAREZ ORREGO, 
chileno, soltero, Cedula Nacional de Identidad 6.829.338-3, 
ambos domiciliados en Localidad de Chingay, sin número, 
Combarbala, de conformidad al Artículo 58 del Reglamento 
del Registro Conservatorio de Bienes Raíces, la inscripción 
de un inmueble ubicado en el Chingay, ciudad y Comuna de 
Combarbalá, Provincia del Limarí, Región de Coquimbo, de 
una superficie aproximada de 18,0 hás. y los siguientes 
deslindes especiales: NORTE: I-J 113,0, terreno de La Co-
munidad de Orregos, NORTE: J-K, 212,0, terrenos de Comu-
nidad de Orregos, NORTE: K-L,120,0, Terreno de Comunidad 
de Orregos, NORTE: L-F, 290,0, terreno de Comunidad de 
Orregos, ORIENTE: F-G, 365,0, terrenos de Sucesión Ra-
mírez, SUR: G-H, 620,0 terrenos de La Comunidad de Orre-
gos, PONIENTE: H-I, 145,0, camino interior Las Cendradas 
Comunidad de Orregos. Lo deslindado anteriormente se 
detalla gráficamente en el Plano respectivo. 

Emprendedores advierten intento de 
estafa a través de plataformas bancarias

SOLICITANDO “AUTORIZAR” UNA INEXISTENTE TRANSFERENCIA

Emprendedores de Ovalle reportaron un intento de estafa a través del engaño solicitando al 
vendedor “autorizar” la transferencia para que se haga efectiva.

EL OVALLINO

En menos de una semana 
un presunto estafador se 
ha contactado con al menos 
ocho emprendedores de 
distintos rubros tratando de 
que caigan en su trampa con 
la misma historia: “debes 
autorizarme para que te haga 
la transferencia”, a través de 
la aplicación de Banco Estado.

No son sumas millonarias, no hay un 
comportamiento muy diferente al de 
otros clientes, aunque sí algo inusual 
en el pago: “Debemos estar conectados 
para que me autorices a transferirte”, 
explica el supuesto cliente.

En los últimos días y desde el mismo 
número de teléfono móvil, un sujeto 
habría intentado estafar al menos a 
ocho emprendedores de Ovalle, quie-
nes advirtieron la irregular situación.

El perfil de las víctimas es similar. Se 
trata de emprendedores, con montos de 
“compra” entre los 35 y los 70 mil pesos. 
Los últimos ocho con quienes Diario El 
Ovallino tomó contacto y recibió sus 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

testimonios. Son emprendedores ve-
nezolanos de diferentes rubros, desde 
comida preparada hasta ingredientes e 
insumos, tres de los cuáles estuvieron 
a punto de caer en la trampa.

S.G. tiene junto a su esposo un em-
prendimiento de comida venezolana 
que ha promovido por distintos canales 
digitales. Explicó que casi cae en la 
trampa con un pedido que superaría 
los 50 mil pesos, pero que algo al final 

de la conversación con el “cliente” le 
hizo dudar y cortar la llamada.

“El señor me hizo un pedido de comida 
típica venezolana y me decía que lo 
quería dejar pagado, por lo que nece-
sitaba mi RUT porque me iba a hacer 
una transferencia. Yo se lo di y él me 
dijo que me tenía que conectar con la 
aplicación, yo la abrí en mi teléfono y 
me salió una notificación de que tenía 
que autorizar un trámite. Él me dijo 
‘tienes que autorizarlo para yo anexarte 
a mi cuenta y poder transferirte, por-
que si no estás registrada no te puedo 
transferir’”, indicó la emprendedora. 

Señaló que la compra era por un 
monto muy cercano a lo que justo ella 
tenía en la cuenta, lo que le hizo sos-

pechar y fue cuando decidió rechazar 
la autorización y transferir el dinero a 
otra cuenta.

BAJO SOSPECHA
A la comerciante G.D.S. le ocurrió 

algo similar, con algunos minutos 
de diferencia. En su cafetería ofrece 
productos venezolanos y la persona 
llamó haciendo un pedido de más de 
70 mil pesos y adelantó que quería 
dejar el pago hecho antes de retirar 
el producto. Para ello necesitaba el 
número de cuenta y la autorización 
para “hacerle la transferencia”.

“Yo le pasé mis datos y luego vi en una 
conversación de un grupo de whatsapp 
de emprendedores que alguien advertía 
de la estafa y daba el número desde 
donde la habían llamado. De una vez 
borré toda la conversación y mis datos 
porque era el mismo número que me 
llamó a mí”, señaló. 

Por su parte a la emprendedora S.V. le 
llamó la atención que el “comprador” 
no quería un producto específico, sino 
adquirir cualquier cosa.

“Primero me dice que quiere tequeños 
(palitos de queso) pero le digo que ya 
no me queda. Me preguntó por harina 
para hacer arepas y le dije que ya no 
tenía, pero que me quedaban galletas 
importadas. No me preguntó la marca 
ni el sabor, sino que me dijo que quería 
30 mil pesos en galletas y que las pasaba 
a buscar en 30 minutos. Nadie compra 
tanto en galletas. Me pidió el RUT y 
entendí que era una estafa, porque 
hace tiempo vendiendo productos de 
maquillaje me dijeron lo mismo, que 
me conectara para autorizarlo. Ahí 
terminé la llamada”, señaló. 

Otro emprendedor advirtió la insis-
tencia del sujeto por pagar “a través de 
BE Pass”, sin saber dónde retiraría el 
producto. Una captura de pantalla de 
la operación arrojó que el “comprador” 
respondería a las iniciales A.R.H.C. de 
nacionalidad chilena, con residencia 
en la comuna de Calera de Tango, en 
la Región Metropolitana, quien se ha 
comunicado a través de un mismo 
número telefónico para hacerle creer a 
los clientes que necesitaban autorizar 
el pago.

Al estar conectados a la aplicación, el 
interesado envía una solicitud y bajo 
engaño, le dice al vendedor que debe 
aceptar para poder hacer la transfe-
rencia. Si el emprendedor pulsa el 
botón “Autorizar”, estaría activando 
el sistema para la recuperación de 
claves, con lo que el sujeto tendría 
acceso para cambiar las claves de los 
vendedores y, por supuesto, hacerse 
las transferencias a su cuenta.

Consultado por El Ovallino, BancoEstado indicó que la prevención 
es una de las mejores herramientas de seguridad para evitar 
estafas.
¿Qué deben hacer si reciben una llamada solicitando que “auto-
ricen” un pago? “En BancoEstado recomendamos nunca entregar 
datos personales, en especial, claves de acceso, códigos de ac-
tivación o los códigos de la tarjeta de coordenadas. Estos datos, 
nadie se los debe solicitar y son un claro indicador de estafa o 
fraude, sobre el cual deben estar alertas”, indicaron.
¿Qué deben hacer si son víctimas de una estafa? ¿A quién deben 
dirigirse?
Con la entrada en vigencia de la nueva Ley de Fraudes N° 21.234, 
los clientes pueden ingresar sus reclamos por hurto, robo o frau-
de llamando gratuitamente al 800 80 20 20.

BANCOESTADO EN ALERTA
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CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

OCUPACIONES

LEGALES

En causa Rol V-49-2020, 3° 
Juzgado de Letras de Ova-
lle, Caratulado “AEAYA” por 
sentencia de fecha 25 de 
noviembre de 2020, se decla-
ró a doña Ermelinda Rosario 
Vega Bolvaran, privada de la 
administración de sus bienes, 

nombrándose como curadora a 
su hermana Erica Katrina Araya 
Bolvaran, Secretario 

REMATE CONCURSAL 

Remate Concursal,11 de diciem-
bre de 2020, a las 11:00 hrs en 
calle Tangue 38, Ovalle. Auto-
móvil Mazda 2 1.5 año 2011 PPU 
CPHC.38-0 mínimo $ 2.200.000; 
Moto Loncin LX300GS año 

2019 PPU KBZ.074-7 mínimo $ 
1.500.000, casco motocicleta, 
dvd, reloj, parrilla. Liquidador 
Concursal: Raúl A. Cornejo 
Mendoza. Rol C-1460-2020, 
3°Juz. de letras de Copiapó 
Caratulado “José Ignacio López 
Rodríguez”. Comisión: 7% más 
impuestos Exhibición: miérco-
les horario oficina Consultas: 
+56976680177. Miguel Guzmán 
Yuri   RNM 1344.

Roban discos duros que contienen la 
película “Historia de un Crack” 

TRAS CINCO AÑOS DE TRABAJO

Las canchas de la población Mermasol han sido una de las locaciones de la película “Historia 
de un Crack” dirigida por Mario Selim.

CEDIDA

El director de fotografía de 
la producción regional sufrió 
la sustracción de su mochila 
en el sector de la Avenida 
Francisco de Aguirre, en 
la que transportaba los 
originales del film y la suma 
de cinco millones de pesos.

Años de trabajo y post producción se 
estarían tirando por la borda, luego de 
que un delincuente sustrajera los discos 
duros que contienen los originales de la 
película regional “Historia de un Crack”.

Claro, porque el día de ayer el director 
de fotografía de la cinta, realizada por 
la productora Soundtrack Films, y que 
es dirigida por Mario Selim, sufrió el 
robo de su mochila donde portaba 
los dispositivos y cinco millones de 
pesos, cuando transitaba en el sector 
de la Avenida de Aguirre en La Serena, 
tras haber retirado la suma de dinero 
desde una entidad bancaria.

La hipótesis que tienen los afectados 
es que el delincuente siguió al director 
de fotografía desde el banco y que su 
objetivo principal era el dinero que 
estaba en la mochila y no tendrían idea 

de los discos duros y del material que 
estos contenían.

Según relata la productora general, 
Pamela Harder es una pesadilla de la 
que esperan despertar, porque son 
más de cinco años de trabajo que 
desaparecieron de un momento a otro. 

“Juan Pablo Cáceres tenía a cargo la 
post producción de la película, es decir 
de todos los detalles de alta calidad. Él 
viajó acá a la zona y nos iba entregar 
los discos, antes fue a un banco en 
Ulriksen y sacó 5 millones de pesos 
y posteriormente se fue al centro de 
La Serena. Cuando iba llegando a un 

local de comida rápida de propiedad 
de su tía, en la Avenida de Aguirre, un 
tipo llega corriendo y le quita la mo-
chila, incluso Juan Pablo cae al suelo 
al forcejear. Lo más probable que esta 
persona estaba dateada de alguien 
que lo vio sacar el dinero del banco”, 
indica Harder.

La productora señala que en esta mo-
chila iban los originales de la primera 
película y serie que se graba en la zona.

“Son tres discos, de 6, 2 y 1 tera (terab-
ytes), en que está la película completa 
en original y que debía ser enviada al 
Consejo Nacional de Televisión. La en-

viamos a ellos porque nos entregaron 
un fondo comunitario para realizar 
una película, lo que fue por prime-
ra vez porque siempre entregan ese 
fondo para documentales. Tenemos 
las copias para entregar pero no son 
de la misma calidad y no es lo que 
acordamos cuando postulamos a los 
recursos”, explica.

En la película han trabajado desde 
el año 2015 más de 250 personas, para 
contar la historia de Matías, un joven que 
sueña con ser un jugador profesional.

Para la cinta han utilizado diversas 
locaciones, como el sector de las canchas 
de la Mermasol, el estadio Francisco 
Sánchez Rumorosos o locales típicos del 
centro de La Serena, como los carritos 
foodtrack o el ya mítico “Minuto 90”.

“Este año ha sido complejo para termi-
nar la postproducción con la pandemia 
y en el rodaje igual fue complejo en 
pleno estallido social. En una ocasión 
estábamos grabando en la cancha de 
la Mermasol cuando se produjeron los 
incidentes del saqueo de Sodimac y la 
quema de la ex estación, estábamos a 
unos metros de todo eso. Ahora nos pasa 
esto del robo, es tremendo”, explica la 
atribulada productora general del film.

“Sabemos que es difícil, pero si a alguien 
le están ofreciendo estos discos o los 
botaron en algún lado y los encontró, nos 
pueden contactar al facebook “Historia 
de un Crack”, si lo quieren devolver o 
incluso ganar una recompensa. Es de 
esperar que no borren el material para 
querer venderlos y se pueda rescatar 
la película”, finaliza Harder.

LIONEL VARELA Á.
La Serena
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señaló al respecto, el gerente comercial 
de Mercado Libre Chile, Ignacio Hevia.

PERIODO ESTIVAL
Parecido fenómeno se ha registrado 

por su parte en Yapo.cl., cuya gerente de 
Marketing e Insights, Katherine Aybar, 
explicó que “este año en nuestro sitio, 
hemos visto que la compra de jugue-
tes ha mantenido la tendencia de años 
anteriores de adelantar las compras en 
noviembre, donde vemos un aumento 
significativo”.

Así, en los registros de Yapo.cl se observa 

un aumento de un 27% en “Juguetes” 
respecto al igual mes del año pasado, 
mientras que en Consolas y Videojuegos, 
las cifras muestran un alza de un 16% 
respecto a diciembre de 2019. 

Por cierto, la demanda por la tradicio-
nal bicicleta se mantiene, pues en estos 
primeros días del último mes del año, las 
ventas por este producto han aumentado 
en un 20%. 

Otra categoría con alta demanda es  
Hobbies y Outdoor, los cuales, explica la 
gerente de Yapo.cl., “han tenido las dos 
alzas más importantes después de la ca-
tegoría de juguetes. La paulatina apertura 

Cifras récords está dejando por estos 
días el comercio electrónico. 

Y es que quizás, uno de los efectos in-
esperados de la pandemia, es que las 
personas se han volcado al e-commerce, 
o comercio digital, para adquirir los pro-
ductos de su interés, y más aún ahora, a 
dos semanas de la Navidad. 

¿Y cuáles son los productos más deman-
dados hasta ahora? Pues en primer lugar, 
la compra de juegos y juguetes, seguido 
por las consolas y videojuegos. Más atrás 
se ubican los artículos de vestuario y 
calzado, además de las tradicionales 
bicicletas, hobbies y “outdoor”, estos 
último, sin duda, motivado por el fin de 
las restricciones sanitarias en algunas 
regiones del país, como es el caso de la 
propia Región de Coquimbo. 

Ignacio Hevia, gerente comercial de 
Mercado Libre Chile, señaló que, ad portas 
de una nueva Navidad, esta vez marcada 
por la pandemia del coronavirus y el 
consiguiente temor al contagio, se han 
reportado “crecimientos increíbles este 
año, multiplicando por 4 las ventas versus 
el año pasado en diferentes periodos”. 
Por lo mismo, el directivo espera que esta 
Navidad “no sea la excepción”.

MÁS DE UN 300%
En el caso de Mercado Libre, las cifras 

ratifican el explosivo crecimiento de 
la compra online, fenómeno que en 
todo caso, ya se venía registrando desde 
noviembre. 

“Juegos y juguetes” y “Consolas y videojue-
gos”, son las categorías que han visto más 
que duplicado su consumo estos días, y 
más, si se compara con el mismo periodo 
del año pasado: así, respecto al primero 
caso, sus ventas han crecido en un 342%, 
mientras que en relación a Consolas y 
videojuegos, éstos han incrementado 
sus ventas en un 216% respecto a 2019. 

Otras categorías populares para estas 
fiestas son los “Elementos de cocina”, 
con un aumento del 130%, y “Vestuario y 
calzado”, con un 206%. 

Además, desde Mercado Libre explicaron 
que para esta Navidad existen algunos 
productos estrella y muy demandados 
por los clientes, como son los pulpos 
reversibles, scooters eléctricos, Baby Yoda, 
consolas PS5 y de Nintendo, máquinas 
wafleras, zapatillas para hombre, san-
dalias para mujer y vestuario para niños. 

“Creemos que los chilenos se están 
preparando para las festividades y mu-
chos harán envíos a sus familiares que 
se encuentren en distintas regiones del 
país. Ante eso, prevemos que las com-
pras en nuestra plataforma seguirán 
incrementando, incluso los mismos días 
festivos creemos que tendremos actividad”, 

Juguetes, consolas y 
videojuegos lideran las ventas 
online a 15 días de la Navidad

de parques, lugares de entrenamiento 
al aire libre y el aumento del interés de 
las personas por practicar el trekking en 
esta pandemia, se ha reflejado en estas 
cifras, lo cual es interesante pensando en 
que se viene el período estival y la gente 
quiere prepararse para ello”, aseguró. 

CON AUMENTOS QUE VAN DESDE EL 200 HASTA EL 340% 

Internet se ha transformado en una buena alternativa para comprar, producto de las restricciones sanitarias implementadas a causa del 
Covid-19.

LAUTARO CARMONA

Desde el mes de noviembre, portales como Yapo.cl o Mercado 
Libre vienen observando una fuerte tendencia al alza de las 
compras a distancia de cara a fin de año, proyección que, 
dicen, podría seguir incrementándose a medida que se acerque 
el 24 y 25 de diciembre.

“MUCHOS HARÁN ENVÍOS 
A SUS FAMILIARES QUE 
SE ENCUENTRAN EN 
DISTINTAS REGIONES DEL 
PAÍS. ANTE ESO, PREVEMOS 
QUE LAS COMPRAS EN 
NUESTRA PLATAFORMA 
SEGUIRÁN AUMENTANDO”
IGNACIO HEVIA 
GERENTE COMERCIAL MERCADO LIBRE CHILE

CHRISTIAN ARMAZA
La serena

BUSCA, VENDE, COMPRA Y ARRIENDA.

Avisos Ecónomicos El Ovallino

AQUÍ, DONDE QUIERES QUE TE VEAN.

Te esperamos en Miguel Aguirre 109, Ovalle.




